

DANIEL DE LA VEGA Y EL RESPETO POR LA PALABRA

por ROQUE ESTEBAN SCARPA

Daniel de la Vega ha muerto. Cuando muere un poeta, una parte de la conciencia del mundo se apaga, la palabra se emprende de silos y hay una nota de mayor soledad en el crepúsculo. El misterio se hace más patente cuando no se

DANIEL DE LA VEGA nació hace cosa espantosa en una larga vida de trabajo y, a través de todos los géneros poéticos, revivió ideas, emociones y una labor constante en el pensamiento. La muerte no es más que lucidez humilde, el sentimiento, expandido en todo su esplendor, la manifestación o frustración de las vidas, una alegría sencilla dura y la bondad de las cosas reales, encarnadas; a veces, la goza de su pensamiento o que se hacia distinto ayer. El tiempo, como lo vivimos en su mundo que fué de sentido, muestra al tanto su grandeza una vida tan singular que él deseaba comunicar a sus amigos Daniel de la Vega. Aquella obra sin fondo, para el hombre pionero, al fin de la tarde, respeto de su propia manera, dejó y se murió el mundo, con la certeza de que su autoridad le permitía ser considerado en muchos, no para el resto de la humanidad, sino para el resto de la noche.

L.A. PRENSA, STG 60, 1971, p. 2.

ahora es triste", "Reino de angustias", "La sonrisa con lágrimas", etc. Su respeto por la palabra, el medio de expresión y comunicación por excelencia, le vierte en tres extractos que constituyen su mayor poesía y su arte de vida:

Las palabras humildes son sombríos vuelos de pájaros celestes que no han venido al mundo. Cada una posee un sentido profundo. Hablar con sencillez es un don de los cielos.

Tienen un resplandor inmortal. Es preciso saber amar las buenas palabras transparentes. Yo las amo. Coloco mis plegares ardientes. Cada palabra tiene su oculto paraíso.

Son aves de milagro. Nuestros grandes artífices se dicen con palabras claras. Yo poseo de verdad amanecer más diáfano que el día. Hablar con sencillez es un don de los cielos.

Quién ha visto el oculto paraiso de las palabras transparentes, su calma milagroso de portadores de la vida y

trata de un creador de grandes universos, sino del descubridor del sentido de las cosas sencillas, del amante de lo habitual y cotidiano, capaz de revivirnos su trascendencia perdida en la mecánica de todos los días.

de sus perfiles fogosas, si resplandor inmortal, y las he dado en el cielo y bendición, el motivo se lleva constante secreto y dría en el mundo un desafío.



DANIEL DE LA VEGA

Daniel de la Vega y el respeto por la palabra [artículo] Roque Esteban Scarpa.

Libros y documentos

AUTORÍA

Scarpa, Roque Esteban, 1914-1995

FECHA DE PUBLICACIÓN

1971

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Daniel de la Vega y el respeto por la palabra [artículo] Roque Esteban Scarpa. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)